



# TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



DE LAS 80 EMBAJADAS que tiene México alrededor del mundo, la de **Reino Unido** debe ser una de las más importantes en términos estratégicos. A pesar de eso, en la 4T no parecen darle la importancia debida.

SI SE VIERA sólo a las embajadas en países del G7, de las democracias industrializadas más importantes en el mundo, únicamente la embajadora **Melba Pría**, asignada a Japón, tiene carrera diplomática. En los otros seis países los representantes son personajes premiados con un pago por su lealtad política, sin trayectoria en el servicio exterior.

Y REINO UNIDO es buen botón de muestra. Luego de **Julián Ventura**, quien se desempeñó al final del sexenio peñista, no ha habido un solo embajador que sea diplomático de carrera en gobiernos morenistas. En los primeros tres años del sexenio de AMLO ni siquiera hubo titular de la embajada, sólo encargados de despacho.

LUEGO FUE el nombramiento, en 2021, de **Josefa González Blanco**, cuya experiencia era más en cuestiones ambientales y culturales.

AHORA QUIEN LLEGA es el ex fiscal **Alejandro Gertz Manero**, quien tampoco cuenta con un currículum asociado a temas diplomáticos, sino con experiencia más bien policiaca. Curiosamente, uno de sus antecesores también saltó de la PGR a la casona de Saint George Street: **Eduardo Medina Mora**.

• • •

QUÉ CONTRADICCIÓN: los morenistas en el **Congreso de la Unión** están de acuerdo en crear una comisión especial que investigue el descarrilamiento del **Tren Interoceánico**. Ah, pero no quieren que se hable del tema.



RESULTA QUE, al comenzar ayer los trabajos de la **Comisión Permanente**, tanto diputados como senadores de oposición querían incluir en la orden del día el asunto del trenazo, a fin de llevar a tribuna cuestionamientos sobre el mismo. Pero los legisladores afines a la 4T les echaron montón al interior de la **Mesa Directiva**... y borraron cualquier intento de debatir sobre el descarrilamiento.

LO CURIOSO ES que la senadora **Verónica Camino** aseguró que Morena apoyará la creación de la comisión especial, pero por lo visto, quieren que sea ciega, sorda y muda.

• • •

DADO QUE en 2027 hay **17 gubernaturas** en juego, en el bloque oficialista ya se están moviendo los apetitos y las exigencias. Cuentan que el **PT** le puso condiciones a **Morena**: que al menos dos candidaturas a gobernador sean para petistas.

ENTRE OTROS ARGUMENTOS está que no le ha tocado encabezar ninguna desde 2006, pese a que, en su momento, fue clave en el financiamiento de lo que hoy es Morena. Dicen que si la respuesta de nuevo es "gracias por participar", los petistas analizan ir solos o formar alianzas propias donde les convenga.

Y AUNQUE todavía están por definirse esos reacomodos, todo indica que en el **PT** ya le echaron el ojo a **Zacatecas y Baja California**. A ver si no se quedan nomás con el reintegro.